

nique, dont il présente un spécimen dans sa deuxième communication. Il s'agit cette fois, d'une tumeur de l'oeil, ayant évolué chez un homme de 40 ans, à la suite d'un traumatisme, et présentant les caractères physiques d'un véritable fragment de charbon. Histologiquement, c'est un sarcome globo-cellulaire dont les cellules du type chromoblaste, sont infiltrées de pigments mélaniques.

A PROPOS DU TRAITEMENT DE L'ECLAMPSIE

M. Lesage, qui vient de traiter une éclampsie multipare venue le consulter, quelques heures seulement avant sa première crise, fait l'exposé du traitement qu'il croit le plus avantageux aux malades. Il se résume dans les conclusions suivantes.

1e. Surveillance étroite de la malade par une personne compétente ou au moins dévouée.

2e. Chloroforme à la reine durant quelques heures, comme moyen palliatif.

3e. Si le pouls est rapide, avec tension artérielle élevée, comme c'est la règle dans ces cas, donner 20 gouttes de veratrum viride en injection sous-cutanée, puis 10 gouttes toutes les demie-heures, jusqu'à ce que le pouls descende à 60 pulsations. Il faut surveiller avec beaucoup de soin l'effet du veratrum viride sur le pouls qui peut descendre quelquefois en-dessous de 30.

4e. Saignée de 300 à 600 grammes suivant les cas.

5e. Lavage évacuant de l'intestin avec la sonde de Débove.

6e. Théobromine à la dose de 0. gram. 50 cent. toutes les six heures soit 2 grammes par jour, durant 2 ou 3 jours, suivant la quantité d'urine émise.

7e. Brom. de potasse à la dose de 1 à 2 grammes le soir s'il y a céphalé.

8e. Si la crise se continue ou s'aggrave, si l'anurie apparaît ou persiste, faire la décapsulation et même la néphrostomie.

9e. Hâter l'accouchement par la dilation bi-manuelle du col, afin de sauver l'enfant dont la vie est menacée.

10e. Diète hydrique pendant 12 heures, suivie de la diète lactée absolue pendant un temps plus ou moins long.

M. de Cotret en discussion est très optimiste: sur 300 à 400 malades éclampsiques qu'il a eu à traiter, il n'a eu que 8 décès.

Pour lui la cause première de l'éclampsie réside dans l'intestin. C'est l'intoxication intestinale, en présence d'un foie insuffisant qui amène l'altération du sang et des reins. L'éclampsisme précède l'éclampsie, il s'annonce par la constipation, les névralgies, les troubles de la vue et de l'ouïe, les vomissements et les oedemes. Contre l'éclampsisme M. de Cotret emploie la diète lactée, puis le chloral pendant deux ou trois mois.

Quand l'attaque survient, il utilise le chloroforme comme palliatif durant l'attaque seulement.

Il passe en revue les différents médicaments employés contre l'éclampsie et accorde sa préférence au veratrum viride, dont il a souventes fois, dans les revues, étudié les propriétés bienfaisantes.

MOYENS A PRENDRE POUR DIMINUER LA MORTALITE INFANTILE

Lar M. Eug. Gagnon.

Le problème de la mortalité infantile intéresse vivement tous les pays, spécialement la Province de Québec, où un taux de natalité exceptionnel nous laisse entrevoir les plus belles espérances nationales.

Cette mortalité peut s'enrayer en s'attaquant aux maladies évitables et plus spécialement à la gastro-entérite qui fait plus de victimes dans notre province que toutes les maladies réputées épidémiques réunies: rougeole, scarlatine, diphtérie, fièvre typhoïde et tuberculose.

Le meilleur moyen de mettre un terme à cette terrible maladie, c'est d'établir des consultations de nourrissons et de gouttes de lait. Ces institutions ont été inaugurées en France depuis près de 20 ans et se sont répandues avec une étonnante rapidité, à tel point que non seulement les grandes villes mais les municipalités rurales en sont pourvues. Toutes les nations européennes ont aussi suivi le mouvement, agissant indépendamment l'une de l'autre; consultations et gouttes de lait tendent à se fusionner pour le plus grand bien des nourrissons.

À Montréal depuis la fondation, pleine de promesses et d'existence trop éphémère, rien ou à peu près n'a été fait jusqu'à l'année courante qui vit s'établir trois consultations avec distribution de lait. L'une, celle de l'hôpital Ste-Justine est fondée sur le modèle de celle De Fecamp, les deux autres suivant la méthode suivie par Variot à Belleville, qui distribue le lait stérilisé du commerce.

La consultation de nourrissons et gouttes de lait de la paroisse St-Enfant Jésus, établie le 5 juillet dernier a donné des résultats très encourageants. Le pourcentage des décès par gastro-entérite durant 9 mois de l'année 1910, comparé avec les 6 dernières années, a été diminué d'une façon notable. Mais cette diminution porte surtout sur les mois de juillet, août et septembre dont la moyenne de décès par gastro-entérite était de 16.8 au cours des 6 dernières années et n'a été que de 7 cette année, soit 61 pour cent de diminution.

L'auteur croit que ces résultats remarquables ne sont pas seulement l'effet du hasard, et il vaudrait que dans un avenir prochain, ces établissements si utiles se généralisent dans toute la ville.

Avant de clore la séance, sur proposition de M. Bourgeois, l'assemblée décide de donner aux membres retardataires, une extension de temps pour payer leur contribution: jusqu'à la première séance de novembre.

À 11 heures la séance est levée.

(in Anal. des Praticiens.)

